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Ramón Jara, director 
ejecutivo de la 
entidad, define los 
ejes iniciales. Suma la 
convivencia escolar 
como un tema 
prioritario y muestra 
inquietud por 
presupuesto ajustado. 

Por Nicolás Arrau Álvarez 
nicolasalvarezadiarioelsurd 

lrededor de dos meses y 
Ayneio restan para que el 

Servicio Local de Educa 
ción Pública (SLEP) Andalién 
Costa concrete el traspaso de los 
establecimientos municipales de 
Santa Juana, Lota, Coronel y San 
Pedro de la Paz. Ha transcurrido, 
además, un año desde el nombra: 
miento de Ramón Jara como di 
rector ejecutivo, quien en miras 
de este momento dice queen los 
últimos meses han avanzado y 
cumplido una serie de requeri 
mientos: disponer del director 
ejecutivo y de la segunda línea 
de subdirectores hay cuatro 
nombrados en las áreas de Edu: 
cación, Finanzas, Planificación y 
Jurídica, por lo que sólo falta re 
solverGestión de Personas hacia 
fines de noviembre-, y realizar 
un concurso cerrado para los 
funcionarios delos cuatro depar: 
tamentos de educación que defi 
nirá 45 cuposentre noviembreo 
diciembre. 
Aso se suma la licitación del 

sistema de remuneraciones, uno 
de los procesos más complejos 
delservicio que ya están pleno 
funcionamiento”, el plan de 
compras críticas y la licitación 
del transporte escolar. “Ahí hay 
un primercapítulo que recoge to: 
do un trabajo realizado durante 
este año y más, que nos permite 
decir que estamos en condicio: 
nes derecibiral conjunto deesta 
blecimientos (..) El personal 
completo del SLEP. incluyendo la 
administración y los recintos 
educacionales, debiera arrojar 
una dotación de 4.200 funciona: 
rios”. La matrícula, por otro lado, 
alcanza los 20 mil estudiantes. 

  

   

  

   

ÉNFASIS INICIALES Y 
PROYECTO EDUCATIVO 

Buena parte de las próximastta- 
reas dicen relación con la insta. 
lación del servicio en forma y 
fondo, siendo una de ellas la fini 
quitación de las oficinas de An- 
dalién Costa en Coronel, “algo 
que ha sido complejo, porque 

    

A80 días de que el servicio concrete los traspasos 

SLEP Andalién Costa 
priorizará mantención 
de infraestructura en 
primeros meses 
costó encontrar oficinas, pero ya 
hemos avanzado”, pero también 
has licitaciones que hay que revi 
sar una vez aprobado el Presu 
puesto Nacional 2025 para efec 

La intervención mínima que se realizará en el verano 

apunta, especialmente, a colegios y liceos de la isla 

Santa María y del eje Lota-Coronel, en la zona costera 

de ambas comunas. 

tos del proceso de mantención de 
los recintos La idea es que a par 
tirdeenero, porejemplo, seinicie 
un plan de “mantención míni 
ma" dela infraestructura escolar, 
tarea que comenzó con un diag 
nóstico que dio cuenta de un dé- 
ficit que se refleja en problemas 
eléctricos, de baños, de techum 
bres, de canaletas y deseguridad, 
otros asociados al riesgo de in 
cendios. 

“Primero, nuestra entrada pre- 
tende asegurar un funciona 
miento de mantención mínima. 

Tenemos un equipo de arquitec 
tos y hemos conversado con las 
familias” precisa Jara. Agrega que 
en los 99 establecimientos que 
tendráel servicio hay undeterio 
ro de uso de la infraestructura 
quellega al 40% o 45%. 

Para eso también tendrán que 
efectuar una priorización, razón 
porla que han elaborado “mapas 
de calor” que han permitido de 
tectar dificultades importantes 
en isla Santa María, con proble 
mas de baños y napas subterrá 
neas, pero también en las casas 

Lanzamiento oficial del Plan Regional de Acción, Prevención y Mitigación de Incendios Forestales 

Un 13,3% del presupuesto nacional 
para combatir incendios es de Biobío 
En una ceremonia realizada en Carriel Sur, Ministerio de Agricultura y Conaf informaron que 
la Región dispondrá de $20.867 millones para la temporada 2024-2025. 

Días atrás fuelanzadoen lazona 
elPlan Regional de Acción, Preven- 
ción y MitigacióndeIncendiosFo- 
restales 2024-2025. La iniciativa 
fue expuesta en una ceremonia 
realizada en el aeropuerto Carrel 
Sur,endonde ademásrepresentan: 
tesdel Ministerio de Agricultura y 
la Corporación Nacional Forestal 
(Conaf) dieron cuenta de un au: 
mento histórico del presupuesto, 
que paraesta nueva temporadasu- 
ma más de $156.000 millones ani: 
vel nacional, de los cuales $20.867 
millonescorrespondena la Región, 
esdecir,el 13,3%. 

Este monto asignado permitirá 
mantener 42 brigadas, cuatro de 
ellas nocturnas. Además, se tra: 
ducirá en más de 480 brigadistas 
quese desplegarán en lastrespro. 
vincias. 

En cuanto a recursos aéreos, la 
Región del Biobío dispondráde 11 
aeronaves con distintas caracterís- 
ticastécnicas, entre aviones y heli 
cópteros,asícomo vehículosespe- 

  

Al erario público hay que 

sumar el privado. Bajo esa 

fórmula, se estima que el 

monto país supere los 

$300 mil millones.   

Etobío contará con 480 brigadistas que se despegarán en as tres provincias. 

cializados y equipamiento tecno 
lógico dependientes de la Conaf. 

El ministro de Agricultura, Este 
ban Valenzuela, subrayó que este 
año “el Plan Nacional de Incen 
dios Forestales es muy relevante 
porquellegaalos $156.000 millo 
nes, eso es lo que invierte el Go 
bierno, y si uno suma el aporte 
que hace el sector privado esta: 
mos hablando en torno a los 
$30.000 millones paraelcomba 
tedeincendios. También, el traba- 
jo preventivo, y esoincluyelo del 
Ministerio de Obras Públicas, a 

través de Vialidad y la industria 
eléctrica,en cortar árboles y man 
tener pastos cortados Se trata de 
un trabajo mancomunado”. 

En tanto, Aida Baldini, di 
ejecutiva de Conaf, destacó que es- 
teañoel presupuesto parasu insti 
tución aumentó en un 28% res- 
pectoalaño pasado. Estaregiónes 
muy particular por la cantidad de 
bosques que tiene ycon muchain 
terfaz urbano rural que nos preo 
cupa mucho, y por eso tenemos 
que hacerun llamado constante a 
la ciudadanía para mantener los 

   

puntos alrededor de sus casas des 
pejados de vegetación”, dijo. 
Durante el período 2023-2024 

seregistró un total de 1.407 incen 
dios, un 29% menor que la tem: 
porada anterior, afectando una 
superficie de 5.334 mil hectáreas 

quemadas. 
En la instancia también partici 

paronla delegada presidencial Da 
niela Dresdner, Alejandro Casa- 
grande, presidenteregionaldeCor- 
ma, y Álvaro Ortiz, presidente de 
la Asociación de Municipalidades 
del Biobío. 

que habitan los profesores, En el 
eje Lota-Coronel,en la zona de la 
costa, se han advertido dificulta 
descon la basura que generan las 
gaviotas y palomas, restos que 
son altamente contaminantes 
para la comunidad. 

Jara igualmente pone el foco 
en la convivencia escolar y en el 
diseño de un primer programa de 
acompañamiento para atender 
loscasos de violencia. Para avan 
zarenesalínea, utilizarán los pla 
nes de mejoramiento educativo 
que serán heredados y pedirán 
que los directores ayuden a redi 
rigir algunas intervenciones que 
se ejecutan en estos momentos, 
“así que vamos a sistematizar al 
gunas acciones que sean más 
transversales a las cuatro comu 
nas, las que debiesen iniciar du 
rante el año escolar 2025”. 

Por último, Ramón Jara men 
cionalameta de garantizarlas40 
semanas de clases y evitar cual 
quierconflicto para queal térmi 
no delos primerossels años seal 
cance un número importante de 
niños y jóvenes en un estándar 
adecuado y disminuir los insuf 
cientes. 

INQUIETUD POR EL 
PRESUPUESTO 2025 

“Hay una preocupación por     a e A 

  

parte del servicio, ya que las pri 
merasseñales que entrega elera 
rio nacional señalan, por ejem: 
plo, que el Fondo de Apoyo a la 
Educación Pública viene bastan: 
te menor para nosotros respecto 
alo que hoy reciben los cuatro 
municipios, y ese fondo es im- 
portante porque permite gestio. 
ar caja a este servicio público”, 
enfatiza el directivo. 
Añadeque en la propuesta del 

Ejecutivo hay algunos ftemsque 
dificultan el cumplimiento de 
ciertos aspectos para asegurar 
funcionamientos mínimos en 
los colegios y liceos. “Hay una 
preocupación y hemos estado 
conversando con las autorida 
des de la Dirección de Educa 
ción Pública, el Ministerio de 
Educación y senadores de oficia 
lismo y oposición, porque en 
tendemos que aquí hay una dis 
cusión presupuestaria (...) El Es- 
tado se ha comprometido a 
entregar un servicio público 
de calidad, pero ahora viene la 
fase de disponer deesos recursos 
para quese cumpla la promesa”, 
recalca 
Ramón Jara visitará el Congre: 

so este miércoles para sostener 
reuniones con senadores de la 
Región en el marco de la discu 
sión del Presupuesto Nacional. 

a 

Se destacó el papel del Biobío en la generación de soluciones. 

Gore y City Lab Biobío 
participan en evento de 
innovación 

City Lab Biobío y el Gobierno 
Regional participaron en la 
cuarta versión del ChileMass In: 
novation Day 2024, evento in: 
ternacional desarrollado en la 
ciudad estadounidense de Bos 
ton. A través de la instancia se 
buscó conectar a empresas tec 
nológicas con proyectos de in 
novación chilenos, pero tam 
bién se destacó el papel del Bio 
bío enlaimplementación deso 
luciones innovadoras 

El City Lab Biobío existe gra 
cias al financiamiento del Go 
bierno Regional y la Cámara 
Chilena dela Construcción,a lo 
que se suma la ejecución por 
parte de Corporación Ciudades. 
El director ejecutivo de esta úl 
tima entidad, Martín Andrade, 
fuecl encargado de presentarel 
desarrollo y futuros desafíos del 
laboratorio urbano del Gran 

en Boston 
Concepción. Su ponencia se 
centróenla capacidad deproce 
samiento de datos de la ciudad 
para realizar diagnósticos y an 
ticipar escenarios, en los mi 
croestudios de diversas mate- 
rias urbanas que desarrolla el 
City Lab Biobío, asícomo en las 
alianzas que se están imple 
mentando, lo que ha permitido, 
porejemplo, iniciartrabajosco 
laborativos con San Pedro de la 
Paz y Puertos de Talcahuano. 

Por su parte, Óscar Ferrel, je 
fe de la División de Infraestruc- 
tura y Transporte del Gobier 
no Regional, explicó los avan- 
ces del “gemelo digital” del 
Gran Concepción, una plata 
forma que ha sido posible gra- 
cias a la colaboración con el 
equipo del MIT, incluyendo a 
los profesores Kent Larson y 
Luis Alonso.
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